



みずから
ともに
せいっぱい

義務教育学校阿仁学園
令和6年度学校報



きらり

令和7年1月30日(木) No19
文責：校長

★★「地域に出る」「人を招く」～ふるさと全体を学び舎に～

3学期がスタートして2週間が経ちました。今学期も子どもたちは、地域に出て、人を招いて、多くのことを学ばせてもらっています。改めてたくさんの「ふるさと先生」に支えられたこの学校の教育環境に感謝している毎日です。



もろび苑訪問



5・6年生がもろび苑を訪問しました。写真は入所者と共に魚釣りゲームを楽しんでいる様子です。

山水荘訪問



3・4年生が山水荘を訪問しました。入所者一人一人と手を取り合い、交流を深めてきました。

田んぼアート米贈呈式



「毎(米)日勉強し、目標にまい(米)進し、幸運が舞い(米)込むよう頑張ります。米だけに。」 by 遥菜さん



けの汁づくり



大野悦子さん、梅井和子さんのお力を借りて8年生が、けの汁づくりに挑戦。抜群に美味しくできました！

はなしっこの会



写真は中島ミエさんが秋田の伝説を読んでいる様子です。2月からは後期課程でも行います。

工作クラブ



正課クラブでは、佐藤正俊先生をお招きし、竹を使って漢字をデザインする工作にチャレンジしました。

1年間の学校経営を総括～第3回学校運営協議会～

24日、第3回学校運営協議会が行われました。各学年の授業を参観していただいた後、今年度の学校経営を振り返りました。委員の方々からは、「愛」「知」「徳」「体」の4項目いずれにも高い評価をいただきました。これからも地域との意見交換を大切にしながら、よりよい学校づくりに努めてまいります。なお、学校運営協議会の記録は学校HPにアップしております。



＜学校運営協議会委員の皆様から＞

- (愛) 学びを自分たちの地域に繋げている。活動が単なる踏襲ではなく、新しく、深くなっている。
- (知) 子どもたちも先生方もICTの操作に長けている。疑問を瞬時に調べられる姿に感心した。
- (徳) 縦の繋がりを大切にしており、9学年の関係のよさを感じる。先輩の姿から学べる環境にある。
- (体) 子どもたちが飛びつきそうなアイデアで、競争ではなく楽しんで体力づくりに取り組んでいる。

Topics

全校朝会



柏木先生が、自ら機会を求めて学び続けることの大切さを、自分の経験を基に話してくれました。

合格祈願絵馬の贈呈



入試に向けて頑張っている9年生に、1~8年生のメッセージを集めた合格祈願絵馬を贈りました。

文化委員の読み聞かせ



本を通じた縦のつながりです。写真は史穂さんが3・4年生に絵本を読んでいる様子です。

週予定

- 3日(月) スキー教室 高校入試出願期間(～6日)
- 4日(火) あったか朝会 ふるさとPRプロジェクト
- 5日(水) 7・8年テスト期間(～9日) 部活休止日
- 6日(木) 新入生保護者説明会 なわとび集会
- 7日(金) 毎日パソコン検定(3～9年)

「2月3日(月)はスキー教室」

別紙「教務部報」に日程や持ち物等を記載しておりますので、お子さんと一緒に確認をお願いします。

シリーズ 特色ある学校づくり

vol. 7 語り合う会

語り合う会は、平成20年、当時の阿仁中生が生徒会役員選挙で、「みんなの思いを自由に語り合う場をつくりたい。」と公約に掲げ、当選したことがきっかけで始まりました。あれから17年、語り合う会は、阿仁中、そして阿仁学園へ脈々と受け継がれてきました。

先日、第3回語り合う会が行われました。5～9年生が今年度の学校行事を振り返り、なぜ成功させることができたのか、さらによりよい学校にするにはどうしたらよいかを語り合い、参観した他校の先生方から多くの賞賛を受けました。

ただ続けるのではなく、進化を遂げながら一人一人の声を形にしてきたこの会は、「子どもを主語にした学校づくり」を目指す本校の象徴的な活動として根付いています。



第3回語り合う会の翌日、私の机に右の紙が上がっていた。学校行事が成功した理由を考える「語り合う会」の続編として、今度は8年生で、「失敗」や「苦労」をテーマにした「続・語り合う会」を行うというものだ。

実際に8年教室で授業を参観した。人前で自分の失敗を語るのには勇気のいることだろう。だが、彼らはそれを素直に語り、共感し合っている。名前は「語り合う会」。でも、私には、互いの心を「聞き合える会」にも見えた。

誰しも失敗はしたくない。ならば、その方法が一つだけある。「何もしない」ことだ。だが、そこに成長はない。失敗は、行動の現れ。「動 (do!!)」の証だ。

さて、授業後、私は思わず

「失敗した～！」

授業の様子をビデオに撮っておくべきだった。それぐらい、控えめに言って最高だった。この場を借りて一言。「ありがとう、8年生！」

校長先生

おはようございます！
今日 | 秋時 8年で「続・語り合う会」と
行います。もしよければいらしてください！
~~お~~ 後半だけでも、もしよければ！
よろしくお願ひします！

宮崎

